

## Service de coordination pour la formation théologique pratique (KOPTA)

 **Andreas Köhler-Andereggen**  
*responsable KOPTA*

À l'automne, une pasteure et six pasteurs stagiaires ont été consacrés. Dix-sept étudiantes et étudiants ont commencé leur stage pastoral. C'est le premier stage auquel des personnes diplômées de la filière ITHAKA (formation accélérée en théologie pour universitaires) prennent part. Huit étudiantes et étudiants ont accompli leur semestre pratique

en 2018. La deuxième édition des journées «Perspective» à l'attention des étudiantes et des étudiants a été organisée par la KOPTA, qui s'est adjoint les responsables du Concordat de formation suisse alémanique. Une pasteure et un pasteur ont terminé leur formation certifiante de pasteure formatrice et pasteur formateur. La journée bisannuelle «Projet», consacrée à la prévention et à la gestion du stress pendant la formation a été bien fréquentée.

Signalons enfin que Walter Hug a pris sa retraite. Un apéritif a été organisé à l'occasion de son départ. Andreas Köhler-Andereggen, ancien directeur du semestre pratique, a repris la direction de la formation théologique pratique et de la KOPTA. Martina Schwarz a repris les rênes du semestre pratique. Carsten Heyden a intégré le secteur de la pédagogie religieuse à 20%. ■

## Ecole préparatoire de théologie de Berne (EPT)

 **Lorenz Hänni**  
*directeur EPT de Berne*

Depuis 2016, l'EPT est passée par une profonde restructuration. Le budget a été réduit de 50%. Le mandat d'enseignement a été élargi et les étudiantes et étudiants doivent se former de manière plus autonome et responsable. En août 2018, cinq élèves de dernière année du collège ont réussi la formation. Au même moment, quatre nouvelles et trois nouveaux entamaient la

formation (24<sup>e</sup> volée depuis 1970). Un nouveau cours d'initiation à la grammaire facilite l'entrée dans l'apprentissage des langues en garantissant un niveau équivalent. La musique n'est plus une matière principale; l'engagement d'un chef de chœur, Matthias Stefan, a permis de nouer une collaboration avec la chorale et la paroisse de Belp. La formation permet dorénavant aux jeunes de se former à la musique et à la liturgie en pratique et en théorie. Le campus du Muristalden a appris

avec tristesse le décès de Lucien Boder, conseiller synodal, et lui est reconnaissant pour le soutien qu'il a apporté durant des années à l'EPT. Depuis la rentrée 2018, Ursula Kaeser est directrice du campus du Muristalden. Elle succède à Martin Fischer. Cela coïncide avec le plein emménagement de l'EPT au Muristalden où nous nous considérons désormais comme pleinement intégrés. ■

## Commission Jurassienne de Liturgie (CJL)

 **David Giauque**  
*président*

### Changement de forme(s)

2018 a été une année en apparence tranquille pour notre commission.

Pourtant, le travail n'a pas manqué. Entre la mise en place d'un site qui rassemble le travail liturgique passé et présent et la réflexion sur l'avenir de la commission, il y a eu à faire. Le site est désormais opérationnel

et la commission va poursuivre son travail avec à sa présidence Carole Perez, pasteure à Delémont et comme secrétaire David Giauque, pasteur à Corgémont-Cortébert. Anne-Marie Heiniger a remis sa démission en fin d'année après plus de vingt ans de bons et loyaux services au sein de cette commission.

En 2019, la commission organisera des ateliers liturgiques pour continuer la réflexion et la révision des liturgies. Elle se penchera sur les liturgies de mariage avec les collègues désireuses et désireux de le faire. La forme change, l'essentiel demeure: faire que le culte soit un lieu de vie et de richesses pour chacune et chacun. ■

